



PAN critica eliminación de organismos autónomos: "Es el regreso a un presidencialismo rancio"



El PAN en la Cámara de Diputados, encabezado por su coordinadora Noemí Luna, criticó la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) del decreto que elimina siete organismos autónomos, y aseguró que esta decisión consolida un modelo donde el Poder Ejecutivo “será juez y parte” en la vigilancia de sus propias acciones.

La medida, impulsada por el gobierno de Morena y formalizada por la presidenta Claudia Sheinbaum, extingue instituciones como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

“El PAN votó en contra de esta iniciativa que pone al país de luto. Estamos ante un retroceso de 30 años en los avances democráticos que México había construido con esfuerzo”, afirmó Noemí Luna, coordinadora de los diputados panistas, a través de un comunicado.

La legisladora también advirtió que la desaparición de estos organismos representa el regreso a un “presidencialismo rancio” que concentra el poder y debilita los contrapesos institucionales.

Luna señaló que el INAI, pieza clave para el combate a la corrupción y la rendición de cuentas, es una de las principales pérdidas. “Este organismo garantizaba a los ciudadanos el acceso a la información y la transparencia en el uso de los recursos públicos. Sin él, el Ejecutivo tendrá total opacidad en sus decisiones”, lamentó.

Además de criticar la reforma, Luna cuestionó la falta de investigaciones sobre denuncias de corrupción dentro de Morena, destacando que líderes del propio partido han señalado irregularidades en el Congreso. “La presidenta Sheinbaum debería priorizar la transparencia y el combate a la corrupción, pero ha optado por ignorar estas denuncias”, apuntó.

El PAN también advirtió sobre los riesgos de concentrar funciones de organismos autónomos en dependencias federales, como las relacionadas con energía y telecomunicaciones. “Estas decisiones son una estrategia para controlar sectores clave del país sin rendir cuentas”, concluyó la legisladora.

<https://latinus.us/mexico/2024/12/21/pan-critica-eliminacion-de-organismos-autonomos-es-el-regreso-un-presidencialismo-rancio-131078.html>